Empresas no dejan que el cheque desaparezca del mercado



Bogotá_Los milenials tienen un vago recuerdo de los cheques y es muy probable que los niños de hoy no hayan jugado nunca con la chequera de sus padres. Esto ocurre porque cada vez es menos usual que en los hogares colombianos se usen estos papeles.

La vigencia de este medio de pago está en manos de los empresarios quienes no solo son los principales giradores sino que también son los principales usuarios. Para los expertos el uso de los cheques se ha limitado a comerciantes y a los cheques de gerencia que permite movilizar grandes sumas de dinero de una manera segura.

El cheque ha sobrevivido por siglos, aunque no se sabe a ciencia cierta cuál es su origen la mayoría de teorías apuntan a que los mercaderes judíos que habitaban Europa en 1180 fueron los primeros en dar uso a este elemento con el fin de hacer transferencias de valores religiosos.

En Colombia se normatiza con la ley 75 de 1916. De acuerdo con un informe del Banco de la República y cifras de la Superintendencia Financiera, el cheque ha presentado un menor número de transacciones en los últimos años. Para 2013, el promedio diario fue de 107, mientras que en 2012 era de 128, y hace cinco años de 168, lo que significa una reducción de 36,3%. Por el lado del valor de las transacciones, el cheque presenta igualmente un comportamiento descendente con \$1,2 billones en promedio diario, mientras que en 2009 era de \$1,81 billones.

Según Munir Jalil, economista jefe de Citibank, "hoy en día se ve una disminución del uso de la chequera con la aparición de los medios electrónicos, aunque esta sigue siendo el medio por excelencia para operaciones de grandes sumas de dinero. Igualmente el cheque de gerencia mantiene una relevancia, pero ya no es la chequera si no que uno va al banco y lo solicita".

Por número de transacciones diarias, el cheque representa solo 7% del total. La participación mayor la tiene las tarjetas con 58%.

Según el informe del Emisor, 88% de los cheques son girados por empresas y el restante 12% por personas naturales; en forma similar, 98% de las transferencias tiene origen empresarial y solo 2% lo utilizan personas naturales. Es por esto que el sector real es quien mantiene al cheque con vigencia.

Además, se evidencia que 64% de los cheques girados por las empresas corresponden a cheques individuales por montos superiores a \$200 millones, igualmente para las transferencias el rango más predominante es mayor a \$200 millones, con 58% de participación.

Mientras que el rango mayor de transferencias en personas naturales es de \$0 a \$50 millones con 91%.

Para Alfredo Barragán, especialista en banca de la Universidad de los Andes, los cheques deberían usarlos las personas que transan con frecuencia y además obtienen descuento por pago con este medio (frente a una tarjeta de crédito), señala el experto. Y agrega que las personas deben procurar hacerse a un banco que les de una buena oferta de precio frente a la frecuencia y que venga acompañado de un sobregiro.

tecnológicos que permiten hacer giros por la red. Así, por ahora, el cheque se mantiene en la billeteras de los empresarios.

El bajo volumen de uso del cheque se debe entre otras cosas al internet y los avances

Av Villas con la tarifa más cara en una chequera Si usted es una de las personas que quiere tener chequera o que la usa habitualmente debe

conocer el costo de este servicio. Un talonario con 20 cheques, que es el más común, tiene un costo promedio de \$69.576, la entidad bancaria que más cobra por la chequera es AvVillas que cobra \$87.928 y el que menos cobra es Bancoomeva con una tarifa de \$26.143.

En cuanto al cheque de gerencia cada entidad tiene un valor diferente y este oscila en un rango entre \$10.000 y \$20.000 el cual se paga en el momento en que se solicita y es diligenciado por la propia entidad.

Las opiniones

Munir Jalil

Economista jefe de Citibank

"El cheque sigue siendo el medio más utilizado por los colombianos para compras de viviendas o carros, es decir, para transacciones de grandes sumas de dinero".

Alfredo Barragán

Especialista en banca de la Universidad de los Andes

"Los cheques deberían usarlos las personasque transan con frecuencia y además obtienen

descuento por pago con este medio frentea una tarjeta de crédito".

Iván Bula

Decano de Economía Universidad Nacional

"Este medio es usado principalmente para pagos de proveedores, o usos institucionales para garantizar el pago. Pero la chequera con el tiempo es una figura que tiende a desaparecer".

Lina María Ruiz J.

lruiz@larepublica.com.co